

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número sueno . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

HORAS DE DESPACHO  
Redacción desde las cuatro de la mañana hasta las ocho de la noche.  
Administración desde las 7 mañana a las 6 de la noche.  
TELÉFONO 27  
Oficinas: Conquistador, 30

## COLECCIONES COMPLETAS DE LA ILUSTRACIÓN MALLORQUINA

### La Roqueta

Todo el año de 1902, encuadernado con óvalos al fuego, se vende en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Conquistador, 30, Palma y en sus sucursales de Inca y Manacor.

## ALMACENES MONTANER

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11  
Pañería y Novedades para Señora y Caballero. Grandes y selectos surtidos en todas las secciones.  
Sastrería á la medida para Caballeros y Niños. Géneros del país é ingleses especiales de primera elección. Figurines ingleses y españoles.  
Sastrería á la medida para Señoras. Construcción de toda clase de prendas para Señora bajo modelos y figurines de París, Londres y Viena. Artículos especiales para la confección de Sastre.  
Sastrería á la medida para Militares. Géneros especiales para uniformes, galones, bordados y cuanto se necesita para el vestido militar.  
Sastrería especial para los señores Sacerdotes. Merinos, Paños y todos los géneros propios para el traje altar; todo de primera calidad.  
Ornamentos sagrados, Damasos, Brocados, Cíngulos, Albas y todo lo que se requiere para el Culto Divino.  
Bastinaria Religiosa de la Casa Vayreda.  
Orfebrería religiosa y servicio de mesa en Plata Masones.  
Camisería á la medida y confección de Blanco.  
Ropa blanca para servicio personal de cada cama y mesa.  
Cortinajes y Alfombras. Artículos de punto.  
Buena surtido, buen trato, venta de confianza y precios reducidísimos.  
Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

## LA ACTUALIDAD

### La reforma notarial

El gobierno actual á pesar de sus promesas descentralizadoras tiene en su seno, un ministro, el señor Dato, cuyas obras están completamente en oposición á las mencionadas promesas.  
No es solamente la conservación de un *statu quo* sino que es un retroceso; no es la reforma de un organismo en sentido descentralizador; es la reforma pero con irritante absorción por el centro.  
El ministro de Gracia y Justicia ha llevado á *La Gaceta* la reforma del notariado y ha suprimido de una pluma todos los montepíos especiales de los colegios notariales.  
Suprime también, arbitrariamente y de un modo irritante, las oposiciones al notariado en los colegios territoriales.  
El lector comprenderá que el señor Dato con su disposición ha quitado los atributos mas esenciales que tenían los depositarios de la fé pública para adaptarse completamente en el país donde debía ejercerse la profesión.  
Y en cambio el ministro reformador crea un montepío central para reemplazar los montepíos especiales y trasladada las oposiciones, de los colegios territoriales á un tribunal único.  
Tribunal único y montepío central, todo lo establece en Madrid. De ese modo es como se atiende al clamor de los que piden vigorosidad para la vida regional, y que cesen los egoísmos de ese Madrid tiranizador y absorbente.  
La reforma es contraria totalmente á los intereses morales y materiales de los notarios mallorquines y aún más que á estos, es perjudicial para los jóvenes aspirantes á notarios en su país natal que verán desaparecer estas y caer bajo las manos de gente extraña, la generalidad ignorante de la costumbre y de la lengua de la región cuya notaria alcanzan, mientras que en las provincias, los que antes iban á las oposiciones territoriales no podrán, ó si lo hacen será después de vencer muchas dificultades, ir á Madrid para luchar en las oposiciones

que serán facilísimas para los establecidos en la villa del oso y del madroño.  
De este modo, á la vuelta de quince años, no habrá funcionario alguno de la más baja á la más alta categoría que no proceda de Madrid, en cuyos hijos quedará vinculado como por fideicomiso todo el presupuesto del Estado, con exclusión absoluta de las provincias.  
¿Qué tal parece ese regionalismo ultrarabioso?

### El viaje de M. Loubet

Aquí en Palma por lo tratado en el Ayuntamiento el jueves, ha de interesar todo lo referente al viaje de M. Loubet.  
París 2.—El presidente de la República se propone realizar un viaje por Argelia.  
M. Loubet llegará á Orán en la mañana del 17 de Abril.  
Al día siguiente partirá el presidente para Sidi-bel-Abbés, y de allí, después de una rápida visita á la población y de un almuerzo que le será ofrecido por la Compañía del Est-Algérien, saldrá para Tlemcen.  
El mismo día saldrá de esta población para llegar el 19 por la mañana á Kreider, en el Sud-Français, donde se celebrarán grandes fiestas.  
Más de 20.000 indígenas tomarán parte en la fiesta, á la que asistirán los principales jefes de las tribus del Sud. Dos regimientos de la legión extranjera volverán á Kreider para asistir á estas fiestas.  
M. Loubet dormirá en Saïda el 19 y el 20 llegará á Blidah.  
La escuadra del Mediterráneo comenzará sus preparativos para el viaje presidencial por Argelia en los primeros días de este mes.  
El presidente será acompañado por la primera división de la escuadra y por dos cruceros acorazados de las otras divisiones, mandados por el vicealmirante Pottier.  
M. Loubet se embarcará en el navío «Saint Louis», que saldrá el lunes de Pasqua de Marsella.

## Noticias DEL EXTRANJERO

Nueva York 2.—Ha sido condenado á cinco años de trabajos forzados el joven John Kanffman, quien había engañado sucesivamente á 24 viudas, jóvenes, ricas y bien parecidas, prometiéndoles casarse con ellas y abandonándolas después de incautarse de una parte de su fortuna. Las 24 víctimas, que han declarado todas como testigos de la causa, han aplaudido ruidosamente la lectura de la dura sentencia. El aspecto de la sala era, en aquel momento, curioso y divertido.  
—Telegrafían de Nueva York que por vivir demasiado así, demasiado aprisa, se están llenando rápidamente los hospitales, sanatorios y casas de asilo de aquella ciudad de señoras de la buena sociedad.  
Sobre este particular dice el doctor John Giraner, catedrático de Patología, que es gran autoridad en estas materias, que las señoras de Nueva York fuman y beben demasiado y de aquí que estén todas ellas atacadas de neurastenia.  
Sobre lo mismo dice el reverendo Roinsford no ser extraño que debió á la existencia terrible, histérica y sin sentido que llevan enferman y decaen en masa y rápidamente por jóvenes que sean las mujeres de la buena sociedad de Nueva York.  
El fumar, beber y jugar del modo que se hace en las grandes poblaciones de los Estados Unidos, especialmente por parte de las mujeres, es cosa, dice el citado reverendo, que debiera ya llamar la atención de las autoridades y que las mismas pongan coto á tanto vicio.  
—El viernes pasado, en el salón de fiestas de la Universidad de Bonn, se efectuó la ceremonia de la despedida del príncipe imperial de Alemania, que ha terminado ya sus estudios.  
El rector pronunció una alocución, á la que contestó el Kronprinz mostrando su gratitud al cuerpo de profesores, y principalmente á los profesores que han dirigido sus estudios. Lue-

go dió las gracias al cuerpo escolar por los sentimientos de compañerismo que en ellos ha podido apreciar.  
—Nueva York 3.—El presidente de la República, Mr. Roosevelt, ha convocado una sesión extraordinaria del Senado, á fin de pedirle que apruebe el reciente convenio con Cuba y otro relativo al canal del Panamá.  
En los círculos políticos se duda, sin embargo, que, á pesar de esto, el Senado se decida á que pasen los tratados que están por aprobar, a causa de la hostilidad con que los miran muchos senadores.  
Hay expectación ante la batalla parlamentaria que se prepara á propósito de esos asuntos verdaderamente interesantes.  
—Si los periódicos de la Habana se han contaminado de sus vecinos los de los Estados Unidos para contarnos sucesos raros y casi inverosímiles, es curioso é interesante el relato que hallamos en los llegados por el último correo de un hecho acaecido en Matanzas.  
El domingo 1.º de Febrero desapareció de su domicilio un muchacho de once años, llamado Mario Sierra, siendo inútiles cuantas pesquisas hizo su familia para averiguar su paradero.  
A los siete días, es decir, el domingo 8, se le extraviaron á un vecino de la misma población un gallo y una gallina. Al basearlos con afán le pareció oír en un pozo ciego, situado en un solar yermo de las inmediaciones de la capital, el caer de las aves.  
Se aproximó, y no sólo vió los animales que buscaba, sino que oyó débiles lamentos de una persona que pedía pan y agua.  
Avisados los vecinos y las autoridades, pudo ser extraído el muchacho en estado grave por su extrema debilidad, pues más parecía un espectro que un ser viviente. Se le prodigaron los auxilios necesarios, y se esperaba salvarlo.  
Además de resistir siete días sin alimentación, es asombroso el que no se lesionara al caer en el pozo, que tiene 30 varas de profundidad.  
—San Petersburgo.—La Comisión nombrada por el emperador para estudiar y resolver el problema social en Rusia, acaba de proponer al Gobierno un proyecto de seguros para la vejez y contra accidentes del trabajo para todas las categorías de obreros.  
El periódico «Nesvosny» opina que el proyecto será aceptado y contribuirá á calmar la agitación revolucionaria que se observa en los campos y en las ciudades industriales de Rusia.  
—Londres.—Cablegrafía de Nueva York que un millonario, llamado Wurdia, ha sido asesinado.  
El cadáver con el cráneo y los sesos desparrramados por el suelo, fué encontrado por la policía en su domicilio.  
El arma que ha servido para matarle ha sido un palo.  
La noche del crimen, el millonario había recibido en su casa á una individuo perteneciente á la Sociedad de las mujeres que matan.  
—París, 1.º.—El banquero Cattani ha apelado ante el Supremo contra la sentencia dictada por el Tribunal correccional absolviendo á la familia Humbert en el litigio sostenido por denuncia calumniosa, por el citado banquero, siendo condenado éste á pagar las costas.  
—Roma 1.º.—Un telegrama de Turin comunica que el célebre compositor Puccini, autor de *La Bohème*, regresaba en automóvil de su villa Torre del Lago, situada entre Lucca y Viareggio, acompañándole su mujer, su hijo y el *chauffeur*, cuando volcó el vehículo, cayendo en un precipicio de ocho metros de profundidad. El choque fué terrible. La esposa de Puccini y su hijo fueron ligeramente heridos. El ilustre maestro sufrió la fractura de la tibia, teniendo que ser conducido al hospital. El *chauffeur* está herido de suma gravedad.  
—Nueva York.—El célebre archimillonario Carnegie acaba de otorgar un importante donativo á la Universidad de Princeton.  
Dicho donativo asciende á un millón de dollars, para que se puedan desarrollar convenientemente los estudios y facilitar protección á los estudiantes

necesitados, á fin de que no encuentren dificultades para terminar la carrera que abraen.  
Mr. Carnegie ha regalado ese millón como manifestación del júbilo que embarga su ánimo por haber salido bien de la operación de la apendicitis, que se le acaba de hacer.  
—El bibliotecario de la Cámara de los Diputados prusianos ha designado á cinco mujeres para los empleos de los archivos y depósitos de aquella Biblioteca, y piensa también confiar á mujeres otros varios empleos recientemente creados.  
Las mujeres ejercen allí, con preferencia á los hombres, la farmacia, la primera enseñanza, la contabilidad; es decir, todo lo que requiere especial cuidado, atención y amor en su desempeño.  
En el régimen interior de una Biblioteca, cuidado, limpieza y orden de los libros, ha de resucitar seguramente muy útil la intervención de la mujer.  
—Los fotógrafos de París piensan exigir un derecho ó canon fijo á las publicaciones ilustradas que reproduzcan sus *cliches*.  
En cambio los arquitectos franceses han aprobado las siguientes resoluciones:  
1.º El arquitecto tiene derecho de oponerse á la reproducción por la fotografía de un edificio público ó privado de la cual sea autor.  
2.º En el caso de que se reproduzca este edificio y de que se ponga en venta esta reproducción, podrá exigir los derechos de autor.  
3.º La mención de su nombre y de su calidad de arquitecto le da derechos sobre toda reproducción.  
DE LAS PROVINCIAS  
—La Cámara Agrícola de Badajoz ha designado una Comisión, encargada de entregar al ministro de Agricultura y Obras una razonada instancia pidiendo que se conceda á dicha provincia una granja experimental agropecuaria, en la cual se dé la enseñanza teórica y práctica, á fin de desarrollar y mejorar la producción en ambos ramos de riqueza.  
La realización de este pensamiento es tanto más necesaria por cuanto se trata de una región fertilísima que encuentra en la frontera portuguesa una barrera infranqueable, y cerrada por ella la salida natural de los productos extremos, que deberían tener por los puertos del vecino reino. A ello se opone el tratado de comercio vigente que ha venido á completar la ruina de Extremadura.  
—Poca atención ha prestado la prensa periódica á la medida adoptada recientemente por el señor ministro de Hacienda para que se redacte y presente á las Cortes una cuenta general de la inversión que se dió á los créditos extraordinarios concedidos para las campañas de Cuba y Filipinas.  
Por algunas noticias que se tienen sabe que, con cargo á esos créditos, se pagaron atenciones que no tenían relación con la guerra.  
Así es que la discusión de la cuenta y la Memoria que presentará á las Cortes el Tribunal de Cuentas ofrecerá algún interés y hasta podrá determinar responsabilidades.  
—Barcelona.—En la Inspección de Policía se ha presentado al jefe señor Tresols una señora elegantemente vestida, que llamaba la atención por su extraordinaria hermosura, formulando la denuncia de que su marido, un teniente coronel del Ejército español, que había marchado á París para probar fortuna en el juego, la ha escrito manifestándole que habiendo perdido cuanto poseía regresaba á este para dar fin con toda su familia.  
En la carta que dicha señora ha recibido, el teniente coronel amenaza bien claramente con dar muerte á ella y á sus hijos.  
Como se trata de una señora bastante conocida en Barcelona me abstengo de comunicar más detalles.  
—En San Fernando ha fallecido el distinguido médico mayor de Sanidad de la Armada don Pascual Junquera y Gómez, á consecuencia de una infección séptica, producida por una leve imitación que se ocasionó practicando una arriesgada operación quirúrgica.  
El entierro fue una hermosa manifestación de duelo que ocasionó su

sentida muerte. Presidió el capitán General del departamento y todas las autoridades civiles y militares locales, acudiendo á honrar su memoria gran número de personas de todas clases sociales, y en particular del Cuerpo de Sanidad de la Armada, cuyos prestigios supo colocar tan alto el finado.  
No es justo que hecho tan meritorio como el de sacrificar su vida en aras de la Ciencia sea solamente digno de elogio sino que es preciso y conveniente recompensar de algún modo estos accidentes profesionales, creando por medio de una ley apropiada, pensiones para viudas y huérfanos de los que mueren en ó por el cumplimiento de un deber tan humanitario.  
DE LAS ISLAS  
Ibiza.—Con objeto de intervenir en el asunto de la huelga de los cargadores de los buques que vienen por sal, y procurar una solución al mismo pasó á esta en el último correo el secretario de este Gobierno de provincia señor Martínez del Campo delegado por su jefe.  
A pesar de sus múltiples gestiones consistentes en repetidas entrevistas con los huelguistas y consultas por telégrafo con la Gerencia de la Salinera en esa, ha resultado infructuosos su celo y actividad y se han visto defraudados sus plausibles deseos de lograr una avenencia entre las dos partes interesadas en esta cuestión.  
La única dificultad para dar con la solución, pues en los demás extremos hubiese llegado ya á un acuerdo, estribó, al parecer, en que los huelguistas pretenden ser ellos los que designen el personal para el trabajo, pretensión con la que, por estimarla á modo de imposición no quiere transigir la Salinera.  
Visto lo insuperable de la dificultad el señor Martínez del Campo manifestó anoche en reunión celebrada con representantes de la huelga, que hoy se cargaría en el puerto uno de los buques venidos por sal, con personal de las Salinas, manifestación que produjo alguna excitación entre los huelguistas; pero que, dejándose guiar por los consejos de la prudencia, han presenciado el mencionado trabajo de carga, que ha dado principio á las primeras horas de esta tarde, sin que hicieran demostración alguna de hostilidad.  
Para garantizar la seguridad de los sustitutos de los huelguistas, han acudido al espigón, al que está amarrado el buque de referencia, el expresado señor Delegado y señores Alcalde y oficial de la guardia civil con su piquete de dicha fuerza.  
Y así está el asunto de la huelga, que muy bien puede decirse sigue lo mismo que antes, pues aunque hoy se haya trabajado, dada la forma violenta, digámoslo así, en que ha tenido que realizarse el trabajo, no es esto la satisfactoria solución apetecida ya con vivos deseos por todas las personas sensatas de esta.  
Para lograrla, me complace en reconocer, y es esta opinión general, que se esforzó el señor Martínez del Campo, en cuyo favor debo decir además, y conste que no puede ser sospechosa esta manifestación mía, que durante su permanencia entre nosotros (creo que esta noche regresa á Palma) se dedicó por entero al cumplimiento de la misión que le trajo, sin que de ésta le distrajera ni un sólo momento asunto otro alguno, política inclusive.  
Y poder decir esto de un delegado del Gobernador civil en vísperas casi de elecciones... *rara avis*.—C.  
5 Marzo 1903.  
Inca.—Casi todo el día y noche de anteayer, sopió un furioso vendabal que tronchó buen número de ramas del arbolado, y hechó por el suelo gran cantidad de almendras tiernas; perjudicando notablemente la próxima cosecha, que con tan buenos auspicios se presentaba en esta comarca.  
El mercado de hoy verificado bajo un día de esplendente sol, ha estado algo concurrido.  
Los precios que han regido en la transmisión de géneros van á continuación:  
Almendrón, de 90'00 á 00'00 pesetas 42'32 Kg. (quintal).  
Trigo, de 17'00 á 00'00 pesetas los 70'34 litros (cuartera).

**Septimo aniversario**  
de la desgraciada muerte del señor  
**DON MANUEL MARTIN DE VILLALONGA Y BONEO**  
Primer Teniente de Caballería del Regimiento de Lanceros de Borbón  
*Ocurrida en Figueras el 8 de Marzo de 1902*  
Q. E. P. D.

Sus padres, hermanos, hermanos políticos, primos y sobrinos, suplican á todos sus amigos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al turno de misas que se celebrará hoy día 7, de los corrientes en la Capilla de San Antonio de Padua en la Iglesia de San Francisco de Asís, desde las 10 á las 12 del mismo día, por lo que recibirán especial favor.

Candeal, de 17'00 á 00'00 id.  
Cebada del país, de 10'50 á 0'00 id.  
Id. forastera, de 10'00 á 0'00 id.  
Avena del país, de 8'00 á 0'00 id.  
Id. forastera, de 6'50 á 0'00 id.  
Habas para cocer, de 18'00 á 00'00 idem.  
Id. ordinarias, de 17'00 á 00'00 id.  
Id. para ganado, de 16'50 á 00'00 id.  
Maiz, de 15'00 á 00'00 id.  
Garbanzos, de 20'00 á 00'00 id.  
Frijoles, de 30'00 á 00'00 id.  
Habichuelas (confits), de 40'00 á 00'00 idem.  
Id. blancas, de 30'00 á 00'00 id.  
Cerdos cebados arroba, de 00'00 á 00'00 id.  
Higos pasos, de 8'00 á 0'00 los 42'82 Kg. (quintal).  
Azafrán, de 2'00 onza.—C.  
5 Marzo 1903.

### DE LA CAPITAL

Ayer por la mañana un carro de transportes atropelló á un muchacho en la plaza de Abastos, pasando una de las ruedas por encima del tobillo izquierdo.  
Fué auxiliado por varios transeuntes y conducido á la Casa de socorro donde le practicó la primera cura el médico municipal de guardia.

Por creero de interés publicamos á continuación la relación nominal de los individuos del Batallón Provisional de Baleares, que han sido ajustados y aprobados por el señor Capitán general de este distrito los cuales tienen que solicitar sus alcancas:  
Damián Cifre Payeras, Bartolomé Ojeda Suarez, Juan Gelabert Burguera, Adolfo Figueredo Carballo, Jaime Salas Rotger, José Arango Tome, Antonio Torres Mari, José Pipe Rivero, Vicente Vidal Ballester, Juan Ricard Vila, José Cervera Vidal, Jaime Genovard Sastre, Antonio Corominas Vidal, Marcelino Jaume Vilaseca, Pedro Suñer Fortuny, Catalina Vinet Marqués, Juan Escandell Torres, Antonio Escandell Roig y Juan Pascual Bauza.

En la Villa de Algaida se registraron durante el mes de Febrero último 18 nacimientos y ocho defunciones y en la de Puigpunyent 8 y 1 respectivamente.  
El tiempo espléndido y primaveral que reinó durante el día de ayer en esta ciudad, hizo que los caminos y paseos de los estramuros se vieran mas animados que de ordinario particularmente en las primeras horas de la tarde.  
Por Real orden del Ministerio de la Gobernación, ha sido creada en esta provincia una Cartera en Campanet, con obligación de recoger y entregar en la Estafeta de Inca, con la retribución de cinco céntimos por carta entregada á domicilio.  
Por la Dirección general de prisiones se ha dispuesto que los presos Guillerme Barceló y Colom y Miguel Muntañer y Gari, que se encuentran en la prisión de esta ciudad, sean trasladados á la aflicta de Tarragona para cumplir la pena de 6 años y un día de presidio mayor por el delito de robo.  
Entre el pasaje salido ayer á bordo del vapor correo de Barcelona, figuraban don Andrés Masset el señor Marqués de Ariany, don Emilio Lupo, don Gabriel Masanet, don Casido Garcia y el teniente coronel de artillería don Ricardo Lofio.  
El presidente de la Federación local de Sociedades Obreras nos participa que el día 9 del corriente á las

siete de la noche empezará la primera de la serie de conferencias lecciones destinadas á los obreros asociados de dicho centro.  
Don Benito Pons será el primer disertante y versará sobre el tema «Mnemotecnía.»  
Se nos suplica que llamemos la atención de los jefes de la policía y guardia municipal acerca de la necesidad de que sus subordinados de servicio en la plaza de Abastos, desplieguen mejor celo en el servicio, pues desde hace algunas semanas son varias las raterías que durante la noche se han cometido en aquel sitio.  
Ademas anteayer por la mañana le fué sustraída la cesta á una sirvienta en el momento que estaba dando al cortante el valor de la carne adquirida.

El señor Presidente de la Comisión de Caminos y pasos del Ayuntamiento se ha ocupado estos días en recibir algunos centenares de metros cúbicos de piedra machada adquiridos por suabasta para el arreglo de los caminos vecinales.  
Esto permitirá que puedan empezarse las obras para mejorar el estado del piso de dichos caminos, algunos de ellos en pésimo estado.  
Mañana debatirá en el teatro de la Sociedad «Mar y Tierra» una compañía cómica dramática, poniendo en escena las obras tituladas «El enemigo» y «Los corridos».  
Agradecemos al Presidente de esta sociedad la invitación que nos ha dirigido para asistir á dichas funciones.  
La sirvienta del señor Barnareggi que vive en la calle de Serra 11, ha encontrado un rosario de plata con cuerdas de coral, que será entregado á la persona que acredite sersu dueño.  
En los telegramas nos hemos ocupado de la protesta de los estudiantes de Medicina de Madrid y Barcelona.  
Como son muchos los de Palma que están estudiando en dichos centros, será interesante para sus familias conocer los motivos por los que han abandonado la elase.  
Hélos aquí, según un periódico de la corte:  
«Una Comisión de alumnos del último grupo de la Facultad de Medicina se nos ha acercado á esta Redacción para manifestarnos que en este curso se les ha aumentado el trabajo: primero, de una asignatura más, una especialidad; segundo, ampliando otra, la Higiene, que en lugar de explicarse cinco meses es ahora diaria; tercero aumentando el número de temas para el primer ejercicio de la licenciatura, desde sesenta hasta trescientos, y cuarto, haciendo la oportunísima división de Clínicas, con lo cual se multiplican los estudios y se les obliga á que asistan en un mismo día al hospital de San Juan de Dios, al General, al Clínico y al de la Princesa.  
El señor ministro, para compensar, en parte, este exceso de trabajo, prometia á los alumnos que, si se se oponían á la división de Clínicas, quitaría los trescientos temas, dejando los sesenta del año anterior; y ahora, una vez aceptada la división, manifiesta resistencia á cumplir lo prometido, cuando, descuidado el estudio al amparo de aquella oferta, no quedan ya mas que tres meses de curso.  
Los de los grupos cuarto, quinto y sexto piden la supresión de las especialidades, solicitando que queden á la voluntad de los que las quieran cultivar.  
Los del sexto grupo, la supresión de temas en la licenciatura,

Además nos ha visitado una Comisión de alumnos de Medicina, en representación de los suscriptos voluntariamente en las clases de los profesores agregados encargados de la enseñanza clínica, para manifestarnos que, estando satisfechos del nuevo método de enseñanza protestan de la actitud de algunos compañeros al pretender que se deregue la disposición referente á la división de clínicas.  
Los manifestantes piden que se respete la libertad de enseñanza y que subsistan las cosas como están.»

### La huelga de cargadores del puerto de Ibiza

Como recordarán nuestros abonados, el lunes último salió para la isla de Ibiza, delegado por el señor Gobernador, don Ignacio Martínez de Campos, secretario de este Gobierno civil, al objeto de que procura conciliar á los patronos y obreros y caso de no serlo posible dictara medidas para asegurar la tranquilidad á los obreros que se presentasen al trabajo.  
Ayer regresó el señor Martínez de Campos del su viaje, y al objeto de enterarnos del estado de aquella huelga, celebramos con él una conferencia, con el fin de poder ampliar las noticias que sobre el mismo asunto nos comunica nuestro correspondiente en carta que publicamos en el lugar correspondiente del presente número.  
Por las declaraciones que nos hizo el referido funcionario podemos asegurar que la huelga ha mejorado de aspecto con su intervención, pues desde hace dos meses que se inició aquélla, no encontraban los que voluntariamente deseaban trabajar facilidad y seguridades para hacerlo, cobibidos por los elementos huelguistas.  
En cuanto llegó dicha autoridad empezó las gestiones inspiradas en la prudencia mas extremada para que cesaran los huelguistas en su actitud y en obsequio y como deferencia al señor Martínez Campos así lo hicieron, comprometiéndose á cargar gratis un buque; pero como en la cuestión de designación de personal no se pusieran de acuerdo los huelguistas y la Salinera, el Delegado declaró terminadas sus gestiones conciliadoras y manifestó que ya sólo usaría de la mayor energía para evitar las coacciones y conseguir que cesara en los que pusieran trabajar los temores que en estos dos meses han ido en aumento que era el objeto de su delegación y para demostrar lo firme de su actitud y desvirtuar los rumores de que ocurriría un conflicto si así lo intentaba, dispuso de acuerdo con la Salinera que obreros no asociados desearan de trabajar procederan á la carga del Vega dentro del mismo puerto de la ciudad.  
En efecto, anteayer se procedió á esta operación terminando á las doce sin novedad disolviendo el señor Martínez Campos en persona sin auxilio de la Guardia civil los grupos que pudieran parecer agresivos.  
Como con esta energía se ha comprobado que el que quiera trabajar hallará la debida protección por parte de la autoridad, los obreros que no quierera ser huelguistas se muestran muy satisfechos y confiados: de este modo proseguirán los trabajos, pues el Delegado ha dejado instrucciones para que se observe en adelante la misma conducta que él ha practicado con tan buenos resultados.  
El señor Gobernador ha felicitado al secretario del Gobierno por haber ejercitado con tanta fortuna la autoridad que en él delegó para el fin que se ha obtenido

### Cuestiones municipales

En la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad se halla expuesto al público, el expediente instruido con motivo de la solicitud presentada por don José Terrasa, pidiendo permiso para instalar un motor de gas de 16 caballos de fuerza y un gasómetro para fabricar el gas pobre, á fin de poder dar movimiento á los telares mecánicos que desea colocar en una casa de su propiedad sita en el Molinar de Levante y lindante con las calles de Cortecera, de la Zurza y de la Palmera.  
Para esta mañana á las doce está convocada la Comisión de Obras y Empedrados y para la una de la tarde la de Ensanche.  
Cumpliendo con el acuerdo tomado por el Ayuntamiento el señor Alcalde ha convocado para el martes próximo á las seis y media de la tarde, á los señores Concejales que poseen el título de abogados, al objeto de tratar de la cuestión relativa á la propiedad del edificio de Capuchinos.

### Huelga de descargadores

Ayer tuvo lugar una repetición de la huelga de descargadores del puerto.  
**Los móviles**  
Versión de D. Sebastián Simó  
Con objeto de dar á nuestra información la mayor exactitud posible nos avistamos con el director de la «Isla» señor Simó, quien nos hizo la siguiente historia del hecho:  
«Anteayer, á cosa de las seis de la tarde, hora á que se acostumbraba terminar los trabajos que se ejecutaban con motivo de la reparación provisional del vapor Lulio, marcharon como de costumbre los trabajadores asociados, habiendo ordenado, yo sin embargo, que se quedara un número determinado de los apodados payeses, para que achicaran el agua que habia en el buque, operación que duró hasta las doce de la madrugada.  
A cosa de las nueve, poco más ó menos, un individuo de la sociedad pidió permiso para pasar al Lulio é inspeccionar la clase de gente que allí achicaba agua, á lo que se accedió sin reparo alguno.  
Al día siguiente, el Alcalde don Antonio Pianas, me manifestó que la sociedad de descargadores le habia po-

### Colombófila

Los aficionados á la colombófila de Palma se han unido al Veloz Sport Balear y hacen repetidas sueltas.  
En Barcelona se ha verificado una simpática fiesta de que damos cuenta seguidamente.  
El domingo próximo pasado la Real Sociedad Colombófila de Cataluña organizó, con motivo de la inauguración de su estación de mensajerías del Tibidabo, una fiesta campestre con una suelta de palomas y un concurso para los aficionados á la fotografía.  
Asistió el Capitán general y ante de izarse la bandera en el palomar se soltaron varios cañonazos granifugos.  
Nota pintoresca por demas resultó la distribución, en el apartado dispuesto al efecto, de los 1.200 aficionados á la fotografía inscritos, provistos de sus correspondientes máquinas fotográficas.  
A las doce y diez minutos se dió suelta á las mensajerías parciales por

el orden de las de Reus, Mataró y Sabadell, en número de unas 300.  
Inmediatamente y previo un toque de corneta y un cañonazo, se dió suelta á mas de 2 000 palomas, precedentes de palomares de Barcelona. El efecto, al remontarse y detenerse en el espacio para buscar la orientación, fué admirable.  
También se hicieron algunas sueltas de palomas, llevando en la cola silbatos chinos que, al recibir el aire, sonaban, produciendo diversidad de sonidos armoniosos.  
Era de ver á cada suelta cómo se aprestaban los centenares de máquinas fotográficas á reproducir las palomas al abandonar su encierro de mimbres.  
Don Salvador Castelló pronunció un discurso en nombre de los avicultores é hizo concisa historia de las estaciones mensajeras, recordando que éstas se debe á la prensa, ya que un periodista, el Excmo. señor don Nilo M. Fabra, por medio de una paloma dirigió un despacho, que publicó el «Diario de Barcelona», el 9 de enero de 1875, anunciando la llegada á esta ciudad de la fragata que conducía á S. M. el Rey don Alfonso XII.  
Calificado de sport patriótico la mensajería por medio de palomas, añadiendo que la Real Sociedad Colombófila de Cataluña ha campido y cumple perfectamente sus Estatutos.  
El discurso del señor Castelló fué muy celebrado.  
Don Santiago Rusiñol se asoció á la fiesta, que calificó de culta, y mostró sus deseos de que la colombófila no sirva para ser portadora de telegramas de guerra, y si de despachos de enamorados, como simbolo de paz y de ventura.  
Las palomas, añadió, no deben ir solo de uno á otro palomar, sino lejos, muy lejos, para así hacer mas grande á Cataluña.  
A propuesta de don Santiago Rusiñol se dirigió un telegrama al señor Rullan presidente de la Colombófila de Palma que dice: Rullan—Palma—La Sociedad Colombófila de Cataluña envia abrazo mensajero—Rusiñol—La Llave.

Este me extrañó sobre manera, pues no tenía noticias de la infracción del tal contrato.  
Luego supí que esta supuesta infracción se refería á los trabajos de reparación del vapor Lulio, con lo que no estoy conforme, puesto que el contrato se refiere únicamente á trabajos de carga y descarga, y en manera alguna á los de reparación y otra índole.  
Ayer el dar la orden al encargado en el muelle, para la elección de los trabajadores que habian de intervenir en las cargas y descargas del «Cataluña» y «Baleares», le dije que lo hiciera con todo tacto á fin de que no resultara molestado nadie y evitar en lo posible todo espectáculo, dada la efervescencia que reinaba.  
Así se hizo, pero poco tiempo después, me comunicó la sociedad que era ella la que habia de elegir, á lo que me oprimió energicamente.  
Al haberme opuesto legalmente á la citada pretensión, fué lo suficiente para que la sociedad declarara la huelga de descargadores, dejándome sin la gente necesaria para continuar los trabajos del día.  
Inmediatamente de las órdenes oportunas para que se buscara el personal necesario, el que quedé ayer tarde completado, por medio de gente de Génova y Establecimientos.

Con objeto de acabar con las molestias que produce la huelga, pienso contratar todo el personal que hoy tengo empleado en los buques, para que sea él, el que de aquí en adelante se ocupe en los trabajos de carga y descarga de mercancías.  
Así permanece esta cuestión.  
Versión del señor Comandante de Marina  
El señor Delegado nos dijo:  
Aunque no he intervenido todavía en este asunto, tengo noticias de que ha originado la huelga, el que la Isla tuviera ocupada en los trabajos de reparación del Lulio, gente que no estaba asociada.  
Tengo entendido además que en los contratos que se hicieron cuando la huelga, no se hizo referencia á trabajos de reparación, sino á los de cargas y descargas.  
Eso es cuanto puedo decir sobre la huelga.»

«Este me extrañó sobre manera, pues no tenía noticias de la infracción del tal contrato.  
Luego supí que esta supuesta infracción se refería á los trabajos de reparación del vapor Lulio, con lo que no estoy conforme, puesto que el contrato se refiere únicamente á trabajos de carga y descarga, y en manera alguna á los de reparación y otra índole.  
Ayer el dar la orden al encargado en el muelle, para la elección de los trabajadores que habian de intervenir en las cargas y descargas del «Cataluña» y «Baleares», le dije que lo hiciera con todo tacto á fin de que no resultara molestado nadie y evitar en lo posible todo espectáculo, dada la efervescencia que reinaba.  
Así se hizo, pero poco tiempo después, me comunicó la sociedad que era ella la que habia de elegir, á lo que me oprimió energicamente.  
Al haberme opuesto legalmente á la citada pretensión, fué lo suficiente para que la sociedad declarara la huelga de descargadores, dejándome sin la gente necesaria para continuar los trabajos del día.  
Inmediatamente de las órdenes oportunas para que se buscara el personal necesario, el que quedé ayer tarde completado, por medio de gente de Génova y Establecimientos.  
Con objeto de acabar con las molestias que produce la huelga, pienso contratar todo el personal que hoy tengo empleado en los buques, para que sea él, el que de aquí en adelante se ocupe en los trabajos de carga y descarga de mercancías.  
Así permanece esta cuestión.»

### Del Ejército

Sueldos, Haberes y Gratificaciones.  
—Se ha concedido el abono de diferencias de sueldo de sargento á segundo teniente E. R. Infantería, don José Salas Vidal desde Septiembre de 1898 á Marzo de 1900.  
—Destinos.—Ha sido destinado á la Comandancia de Mallorca, el primer teniente de carabineros don Eduardo Fernandez Aramburo.  
—El primer teniente del cuerpo de carabineros don Narciso Ververu Font, de la Comandancia de Mallorca, ha sido destinado á la de Santander.

### Notas del Mar

El vapor «Lulio»  
El jueves, después de haber salido nosotros del despacho del señor Comandante de Marina, se le trasladó una nota desde la Isla, suplicándole señalara hora y día, para proceder los peritos á la inspección de la reparación provisional practicada al Lulio.  
El señor Comandante señaló el día de ayer á las diez de la mañana.  
El resultado de la visita fué lalgustoso, asegurando los peritos que el buque puede navegar provisionalmente sin peligro alguno.  
La compostura del buque está hecha con cemento «Portland» y ladrillos, y queda asegurado el tanque.  
Cumpliendo las órdenes del señor Comandante de Marina el Lulio salió anoche escoltado hasta Barcelona por el vapor Cataluña.  
De allí y costa á costa, marchará el Lulio á Marsella, donde sufrirá la definitiva reparación.  
Se ha preferido este puerto al de Barcelona como se habia pensado para la citada reparación, por exigirse menos tiempo para realizar el trabajo.  
En la mañana de ayer llegó procedente de Cardiff, el vapor inglés Can-gameian conduciendo un cargamento



**EL JOVEN**

**Pedro Quintana Garau**

**HA FALLECIDO**

A la edad de diez y siete años

**R. I. P. A.**

Sus desconsolados padres, hermano ausente, hermanas, abuela, tios, tias, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistir al rosario que en sufragio de su alma se rezará en la parroquial Iglesia de San Nicolás á los 5 y media de esta tarde, y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada.

No se invita particularmente.—Casa mortuoria: Riera, 12

de carbón mineral para la Compañía de Ferro-carriles.

—De Valencia á Ibiza llegó también el vapor correo *Balear* trayendo varios pasajeros y carga.

—De San Juan de Puerto Rico llegó ayer tarde el bergantín *geleta San José* con carga general.

—El día 27 de Febrero salió de Brunswick (Estados Unidos) para Barcelona la corbeta *Tres Amigos*, con cargamento de madera.

—Para Huelva salió ayer de madrugada la polsera *geleta Cortés*.

—Telegramas recibidos en esta Comandancia de Marina.

Alcudia 6 á las 9 m.

Calma mar llana, cielo despejado. Sóller 6 á las 8 m.

Ventolina del Sur, mar llana, cielo despejado.

Andraitx 6 á las 9 m.

Cielo despejado, horizonte claro, mar llana y ventolina de tierra.

—Para Barcelona salió ayer tarde tarde á las cinco, el vapor *Cataluña* con la correspondencia, pasaje y carga.

**Quilón**

**Cara hoy**

Jubileo de Coqueza Horas

Continúan en las Capuchinas.

A las seis de la mañana exposición del Santísimo; á las nueve y media misa mayor cantada, á las seis de la tarde meditación, las Visitas al Corazón de Jesús y la solemne reserva de S. D. M.

**Otras funciones**

En San Nicolás al anochecer continuación del ejercicio á la Virgen de la Soledad con meditación.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Puig, en San Jaime.

**Para mañana**

Jubileo de Coqueza Horas

Terminan en las Capuchinas.

A las seis de la mañana exposición del Santísimo, á las diez misa solemne con música y sermón que dirá el orador don Bernardo Matas, Pbro.

Por la tarde al anochecer, meditación, trisagio cantado y la reserva de S. D. M.

**Otras funciones**

En Santa Eulalia y en la Concepción concluyen los ejercicios espirituales que la Asociación de Hijas de María ha practicado durante la semana. A las siete y media misa de comunión general y al anochecer, expuesto el Santísimo, habrá el sermón final de los ejercicios y la visita de reglamento.

En Santa Clara al anochecer después de rosario se dará principio al Novenario de San José con meditación.

Visita á la Corte de María

A la Purísima Concepción, en la Catedral.

**Sociedades y Corporaciones**

Sociedad de Alumbrado por Gas

Todos los días laborables hasta el 7 de Marzo próximo y después únicamente los jueves desde las 10 á las 13 podrán los señores Accionistas presentarse en las oficinas de esta Sociedad para percibir el dividendo activo acordado por la Junta General celebrada el día de ayer.

Los que no hayan de cobrar en nombre propio, deberán entregar la debida autorización.

Palma 17 de Febrero de 1903.—El Director, Juan Mas.

Ferro-carriles de Mallorca

A partir del sábado 7 del actual se verificará en las Oficinas de esta Compañía, todos los martes, jueves y sábados, desde las diez de la mañana á la una de la tarde, el pago del dividendo activo de ocho pesetas por acción acordado por la Junta General.

Palma 4 de Marzo de 1903.

Por la compañía de los Ferro carriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Moragues.

**Últimas cotizaciones**

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola . . . . .	106 00
Crédito Balear . . . . .	99 00
Salinera Española . . . . .	160 00
Obligaciones al 6 por 100 . . . . .	000 00
Obligaciones al 5 por 100 . . . . .	000 00
Bones Municipales . . . . .	40 25
Isleñas . . . . .	50 00
Ferro-carriles de Mallorca. . . . .	46 00
Alumbrado por Gas . . . . .	74 00
La Económica. . . . .	14 00

  

VALORES PUBLICOS	
Madrid 6	
4 p. S interior . . . . .	78 00
Amortizable al 5 p. S . . . . .	96 95
Carpetas . . . . .	96 95
Tobacos . . . . .	425 00
Banco de España . . . . .	483 50
Libras . . . . .	00 00
Frances . . . . .	00 00
Barcelona 5.	
4 p. S interior perpetuo . . . . .	78 48
Amortizable. . . . .	00 00
Nortes . . . . .	64 25
Alicantes. . . . .	97 75
Frances . . . . .	84 15

**Telegramas**

(De nuestro servicio particular)

**Cambio de Nombre.-Alabanzas.**

Madrid 6 á las 3'15

El ministro de Agricultura propone cambiar el nombre de su ministerio por el de Fomento dados la diversidad de asuntos en que tiene que intervenir.

Los marinos jóvenes opinan con el señor Sanchez Toca y alaban su gestión en el ministerio.

**Los derechos de practica.**

Dato á Valencia.

Madrid 6 á las 3'15

Varios armadores de Bilbao, Barcelona y otros puertos han solicitado del señor Sanchez Toca que declare libre el practica.

El ministro de Marina parece estar dispuesto á complacerles y cuando se abran las cortes presentará un proyecto en este sentido.

Dentro unos ocho días el señor Dato irá á Valencia, para inaugurar la cárcel Modelo.

**Los trabajadores de Vigo**

Madrid 6 á las 3'15

Vigo.—Se ha celebrado una reunión en el local de la federación de trabajadores.

Había bastante concurrencia. Se acordó auxiliar á los huelguistas ferroviarios y nombrar una comisión para que auxilie las gestiones para solucionar la huelga.

Se aplazó el acordar si debía ó no declararse el paro general.

**Convocatoria. — Inteligencia entre los republicanos.**

Madrid 6 á las 10 10

Se ha publicado la convocatoria oportuna para la celebración de la Asamblea republicana para el 25 del corriente.

Felicitanse los elementos del partido ante las corrientes conciliadoras para llegar á un acuerdo común, á una cordial inteligencia que facilitará la intervención en dicha Asamblea de todos los republicanos.

Se establecerán reglas de procedimiento para solicitar la asistencia á la Asamblea. Se buscará un local amplio y capaz para dicho acto, creyéndose será elegido el Teatro Lírico.

Se celebrarán pocas sesiones procurando que los acuerdos se adopten por unanimidad y con carácter de solidaridad entre los diferentes elementos republicanos.

**Conferencia.-Puñaladas**

Madrid 6 á las 14'10

El señor Silvela ha manifestado que en la conferencia que celebró ayer con los señores Villaverde y Sanchez Toca, trataron del presupuesto de Marina, el cual se presentará con aumento.

En la calle de Arrieta un sujeto dió puñaladas á su antigua novia, por no haber querido aceptar ésta la proposición de hacer vida marital que le hizo el novio.

La infeliz novia se halla en grave estado.

**Campaña. Meeting**

Madrid 6 á las 10'45

**Valladolid.**—La coalición democrática ha comenzado una vigorosa campaña contra el programa de las elecciones.

**Medina.**—Se ha celebrado un meeting pronunciando discursos entusiastas los señores Alba y otros, excitando á sacudir el yugo del maurismo.

A la salida uno de los oradores fué encarcelado.

**Personal de Artes é Industrias-Auxiliares de montes**

Madrid 6 á las 14

Se ha firmado una R. O. disponiendo que se pague el sueldo al personal interino de las escuelas de Artes é Industrias en concepto de gratificación.

Se ha creado un cuerpo auxiliar facultativo de montes, aprobando el reglamento para el régimen forestal.

**El mausoleo á Sagasta.—Sin detener.**

Madrid 6 á las 16'10

**Sevilla.**—Se ha constituido la comisión organizadora para elevar un mausoleo al señor Sagasta.

Los iniciadores encabezaron la suscripción con 1600 pesetas. Todavía no ha sido capturado el agresor de los crímenes cometidos esta madrugada.

Mencheta

**TODO EL MUNDO SEPA**

que finalmente el Dr. Casile ha dado á conocer sus maravillosos medicamentos que curan todas las afecciones del pecho y especialmente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago. Para más detalles léase en 4.ª página «Los adelantos de la Ciencia».

**CAFÉ RESTAURANT LIRICO**

1.º Marcha de «Panhouse». — 2.º Mazurca de «El Bateo». — 3.º Fantasía de «Aida». — 4.º Coro de «La Czarina» (á petición). — 5.º Wals de «La Bohème». — 6.º Vals «Lluvia de Diamantes».

**EN NOVEDADES PARA SEÑORA**

Almacenes Mo. taser, Sindicato, 2 á 10

# Últimas noticias

## Ferias y fiestas en Palma

Anoche, como anunciamos, se reunieron en la Casa Consistorial, convocados por el señor Alcalde, los señores Síndicos de los distintos gremios de esta ciudad, al objeto de exponerles el proyecto de celebrar ferias y fiestas en Palma y solicitar su concurso pecuniario para llevar á cabo dicho proyecto.

Asistieron á esta reunión el Alcalde señor Planas, los concejales que forman parte de la Comisión de Festejos, señores Quijada, Bennin, Masanet y Castañer y los señores Síndicos de los gremios de almacenistas de granos y harinas, de droguería ferretería y colorería, de vidrio y loza, de plateros, de muebles, de zapateros, de alfareros, de zapateros, de librerías, de relojeros, de mercería y de albarteros y guarnicioneros.

Todos ellos aceptaron la idea por creeria de grandes beneficios para Palma.

Después de amplia discusión, se tomó el acuerdo de que los señores Síndicos llamaran á su respectivo gremio para conocer la cantidad con que quiera contribuir á los gastos generales de festejos.

Don Francisco Quetglas, Síndico del gremio de muebles, manifestó que los vecinos de las calles de Jovellanos y Pelaires, ofrecían adornar dichas calles con toda la esplendidez posible, durante los días en que se celebrasen los festejos.

Al objeto de adelantar los trabajos de organización, se nombró una Comisión de Sres. señores para adherirse á la organizadora de Festejos, compuesta de los Síndicos don Miguel Giribet, don Jerónimo Amengual, don Juan Valenzuela y don Francisco Quetglas.

Los asistentes prometieron reunir á los gremios respectivos al objeto de poder contestar lo mas pronto posible á la Comisión organizadora sus acuerdos y se levantó la sesión.

puestos, nuevos y régimen de la deuda lo será el de 1899 hasta que los conozca el gobierno y presente á las cortes oportunos proyectos, reservándose para después sus planes económicos.

**Feliz alumbramiento**

Madrid 6 á las 17'30

La princesa de Asturias alumbró felizmente.

El Principe hizo la presentación del nuevo Infante el señor Silvela, á los señores ministros, diplomáticos y palatinos.

La Princesa se halla en estado inmejorable.

S. M. la Reina no se separa del lecho de su hija.

**S. S. el Papa enfermo.-Huelga de estudiantes**

Madrid 6 á las 8'15

Telegrafian de Roma al *Heraldo*, que las solemnidades recientemente celebradas han causado efectos desastrosos en la salud de S. S. el Papa, quien se halla atacado de un fuerte catarro bronquial.

**Valladolid.**—Los estudiantes de la facultad de Medicina, secundando á sus compañeros de Madrid, se han negado á entrar á las clases protestando contra la nueva asignatura creada.

En actitud pasífica han recorrido varias calles.

Los animos se hallan excitados contra el señor Juez de instrucción, que ordenó la detención de cierta personalidad, por el discurso que había pronunciado en el meeting medinense.

Lamentan los estudiantes que á dicha personalidad se la haya tratado como á un criminal.

**Más estudiantes en huelga.-Choches de trenes.**

Madrid 6 á las 18'40

Telegrafian de Valencia dando cuenta de que los estudiantes de la facultad de medicina de dicha capital, no han asistido á las clases á pesar de las excitaciones hechas por los profesores.

En la estación del Cabañal, ha ocurrido un choque entre dos trenes de mercancías, quedando destrozados siete vagones.

Hay algunos contusos.

## El Sindicato de gremios

Aprovechando la reunión de los señores Síndicos que tuvo efecto anoche en la Casa Consistorial, se habló de la conveniencia de organizar los gremios que aun no han sido llamados para reunirse.

La idea fué acogida con entusiasmo entre los reunidos, quienes nombraron una Comisión organizadora para este objeto compuesta por los señores don Enrique Alzamora, don Juan Valenzuela, don Ricardo Roca, don Miguel Llauger, don Rafael Juar, don Gabriel Buzá, don Bartolomé Parets, don Ramon Aguiló y don Francisco Bennin.

Esta Comisión empezará inmediatamente su trabajo para formar lo antes posible el *Sindicato de gremios*.

**Noticias diversas**

Madrid 6 á las 22'45

A las doce de esta mañana será inscrito en el registro civil el nuevo Infante que se llamará Fernando.

El acto del bautismo se efectuará dentro de algunos días.

Los señores Capdepon y Donvila han suscrito el dictamen pidiendo que sean publicados en la *Gaceta* los acuerdos tomados por la Junta general del Censo, y que se comuniquen á los Gobernadores.

El Sr. Salmeron ha presentado un voto particular pidiendo que se reunan las Cortes.

Se halla restablecido el señor Linares.

El señor Saralegui se ha encargado de la intendencia de Marina.

El señor Sanchez Toca ha terminado los presupuestos de marina, cuyo total asciende á 50 millones, habiéndolos aumentado en quince millones.

El Director general de Obras públicas pide en la memoria que á presentado al Ministro, que se aumenten los presupuestos en 13 millones.

Mencheta

## Telegramas

(De nuestro servicio particular)

**Los estudiantes. — Huelga. — Crucero. — Alumbramiento de la Princesa.**

Madrid 6 á las 17

**Barcelona.**— Los estudiantes de preparació secundan la actitud adoptada por los que van á los últimos cursos.

La huelga de carpinteros continúa en el mismo estado.

Ha llegado el crucero inglés *Calliope*.

La Princesa de Asturias ha dado á luz un infante.

**Declaración de Villaverde**

Madrid 6 á las 17'25

17'30

El señor Villaverde demiente su atribuida opinión relativa á los aumentos en los presupuestos cediendo á la campaña de la prensa.

Manifiesta que cumplirá con su deber examinando los presupuestos, procurando mantener la nivelación único camino para conseguir la reconstrucción de los servicios del estado.

El problema de los cambios será el primero que planteará al parlamento basando en él su parte principal del plan de 1903. Como nivelación de los presu-

Jóvenes, usad los productos al «Petróleo Sansón» y seréis siempre fuertes.

